
  
 

 
Beschlussauszug 

aus der 
3. Sitzung des Betriebs- und Tourismusausschusses Koserow  

vom 16.10.2024 

 
Top 8 Beratung zur Kurtaxe 2025 und Integration des ÖPNV 
 
 
Frau Riethdorf informiert, dass zwei Angebote zur Umsetzung des ÖPNV für Koserow vorliegen.  
 
Die UBB bietet an, dass zukünftig für 0,55 Euro pro Nacht/Vollzahler der Bus fahren könnte und 
für 0,85 Euro pro Nacht/Vollzahler die Bahn. Der Eigenanteil für die Einwohner Koserows beliefe 
sich auf 54,51 Euro pro Jahr für Bus und Bahn. Die UBB würde einen zusätzlichen Bus-Ortsver-
kehr in Koserow implementieren. Dieser wäre auf die Zeiten der Bahn abgestimmt und hätte am 
Bahnhof immer seinen Ausgangspunkt. 
 
Herr Wellnitz informiert hierzu aus der Gesellschafterversammlung. Die Kaiserbäder haben bis-
her den Bus in die Kurkarte integriert und möchten dies gern beibehalten. Alle anderen Gemein-
den waren zurückhaltend bzw. ablehnend dem Angebot gegenüber. Ückeritz möchte die Bahn 
beibehalten. Problem stellen sicher die großen Busse dar, die in den Gemeinden durch die UBB 
eingesetzt werden sollen. 
 
Herr Lietz sieht kritisch, dass es alle nehmen müssen und für die Gäste keine Wahlmöglichkeit 
besteht. Herr Nadler erinnert daran, dass zahlreiche Gäste auch das 49 Euro Ticket haben und 
sowieso kostenlos fahren können. Herr Dahl findet die Kurtaxe mit ÖPNV zu teuer. Dies würde 
Urlauber abschrecken. 
 
Herr Nadler würde perspektivisch keine Einzelpreise nennen, sondern nur den Gesamtpreis. Herr 
Wellnitz findet, es wäre ein authentischer Mehrwert, wenn Bus und Bahn hinzukommen würden. 
Herr König ist optimistisch, dass die Züge nicht überfüllt wären, wenn nur Koserow und Ückeritz 
die Bahn in die Kurkarte integrieren würden.  
 
Herr Aehnlich fragt nochmal nach, welche Wahlmöglichkeiten vorhanden wären. Frau Riethdorf 
macht deutlich, dass erstmalig ein Angebot der UBB vorliegt, wo alles separat entschieden wer-
den kann nur Bus, nur Bahn, beides, gar nichts. Auch unabhängig von der Anzahl der teilneh-
menden Gemeinden. 
 
Herr Helmer wäre für eine Testphase. 
 
Ein kurzes Stimmungsbild wird nach einer langen Diskussion unter den Ausschussmitgliedern 
und Gästen eingeholt. 
8 Personen sind für Bus + Bahn, 1 Person für nur Bus, 2 Personen für nur Bahn, eine Person für 
gar nichts. 
 
Herr Wellnitz schlägt vor, die UBB einzuladen und bei einer Einwohnerversammlung das Konzept 
vorstellen zu lassen. Gleichzeitig könnte man auch Koserow 2035 den Einwohnern vorstellen.  
 
Das zweite Angebot liegt von der Firma Taxi Korth vor. Diese würde probehalber in den Monaten 
November und Dezember einen Rufbus-Service für die Einwohner und Kurkartenbesitzer anbie-
ten. Ggf. auch erstmal testweise gratis. Zusätzlich wäre perspektivisch auch eine Bimmelbahn 
mit an Bord. Die Gemeinden Ückeritz, Kölpinsee und Koserow würden sich die Aufwendungen 
für den Kleinbus samt Fahrer teilen. Ca. 5.000 Euro Kosten kämen hierbei auf die Gemeinde 



drauf zu.  
 
Herr Dahl sieht dieses Angebot kritisch. Sein Unternehmen hält die Taxi-Lizenz hier in der Ge-
meinde und das Angebot würde diese Lizenz unterwandern. Herr Wellnitz findet das Rufbus-
System nicht attraktiv und findet eine feste Buslinie attraktiver. Die Bimmelbahn könnte man zu-
sätzlich separat anfragen!  
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